



# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información é Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Vamos avanzando con dirección á la fecha en que se han de celebrar las elecciones municipales y unos cuantos segovianos y dos ó tres periódicos, acentuamos el clamoreo de siempre. "Es necesario que vayan al Ayuntamiento hombres nuevos, cuyos buenos deseos y aptitudes corran parejas con su crédito personal."

Y mientras unos pocos, ya por sentimiento, ya por deber, pero siempre por bien de Segovia, lanzamos á los cuatro vientos lo que nos empeñamos en aspiración del pueblo segoviano, los más lo escuchan con indiferencia, quizá con sonrisas de ironía en los labios y aplazamientos de escepticismo en el espíritu y va de este modo rondando la bola de nuestra pérdida administrativa con tales engrosamientos abultada que hace pensar en un hombre resuelto y enérgico que con la piqueta en la mano destruya estorbos y busque cimentaciones sólidas á nuestra vida local, en vez de soñar en un núcleo de ciudadanos animosos que serena y pacientemente den cima á tan árdua y difícil empresa.

No somos partidarios de la acción de los partidos políticos dentro de las Corporaciones populares, siquiera en último término y á falta de determinaciones espontáneas en esas clases neutras, que más que de neutras tienen de egoístas, estemos dispuestos á ver con agrado que los partidos que piensan en la lucha escojan lo mejor de su seno para ofrecerlo á la representación más genuinamente popular que poseemos. Precisamente hace dos años patrocinábamos en estas mismas columnas y alabamos como debía serlo, la actitud del partido conservador que, persuadido de que Segovia veía con malos ojos la intervención de la política en el Ayuntamiento, adoptó una candidatura en la que al lado de los elementos menos significados en el activo de la política, que militaban prestigiosamente dentro de sus filas, colocó nombres respetables en las profesiones, en el comercio y en la agricultura, sin exigirlos, ni mucho menos, declaraciones de fe conservadora, para recabar en su favor la benevolencia del Gobierno.

Hoy las cosas han variado. La voz del pueblo neutro continúa apagada; los elementos oficiales, por razones que no son del caso, se han abstenido de provocar nuevamente la acción en que fracasó la iniciativa de la prensa, y sólo los partidos,

unos más y otros menos activamente, se disponen á dotarnos de Concejales.

Vengan enhorabuena los candidatos y venzan con sus visitas, con sus insinuaciones, con sus ofrecimientos, con su coqueteo electoral, la inactividad, el indiferentismo de este pueblo que no es mejor ni peor que otros muchos.

El mal es peculiar y propio de la época. Aquí sólo esperamos á ese cirujano que sale de vez en cuando en algunas afortunadas poblaciones.

## Prensa y política

El general Santaló ha recibido un telegrama comunicándole que, se ha avistado que el «Cardenal Cisneros» se halla tumbado en el fondo del mar sobre el costado de babor, á dos millas de los bajos de Meixide.

En el correo han llegado el segundo comandante de dicho crucero D. Augusto Miranda y el oficial de derrota D. Pedro Cardona, que se hallaban con licencia. Ambos embarcarán en el «Marqués de la Victoria», y saldrán mañana para el lugar de la catástrofe.

Con el mismo rumbo saldrá la comisión hidrográfica, que embarcará en el «Urania», y á la que acompañará el práctico mayor D. Vicente González Lamela.

Toma cuerpo la idea en favor de una amnistía para celebrar los triunfales viajes del Rey al extranjero.

Para el viernes ó el sábado calcula el Gobierno que podrá quedar constituido el Congreso si, como se espera, las actas de Madrid pasan sin gran discusión.

Ayer mañana, á las siete, ha fallecido en su hotel del Pardo la duquesa de Villahermosa, condesa viuda de Guaqui, dama de la Reina y estrella brillante de la Corte en el reinado de D. Alfonso XII.

El poeta Zorrilla la cantó mil veces en sus versos inmortales.

Protectora de las letras patrias, su pérdida es para ellas, como para cuantos la trataron, verdaderamente irreparable.

## CONFERENCIAS DOMINICALES

Ayer, domingo, á las once y media de su mañana, dió su anunciada conferencia en los salones de la Sociedad Económica el ilustrado vulgarizador de la cultura popular D. Félix Gila.

Notable por todos conceptos fué la disertación del Sr. Gila que, durante una hora, ocupó la atención de la numerosa concurrencia haciendo gala del caudal de conocimientos que ahora, presentando á la consideración de los oyentes un estudio interesantísimo de los ambientes de Segovia en lo que respecta á su «Naturaleza física».

El sabio catedrático, desarrolló de modo admirable el tema de su conferencia y con palabra familiar y correcta, la dividió en dos partes, estudiando en la primera las aguas y en la segunda la atmósfera.

Al ocuparse de las aguas fluviales, manantiales calcáreo-magnésicos, abundó en razonamientos científicos para venir á demostrar que las aguas de Segovia son en extremo saludables.

Como garantía de ello mostró la ventaja de la procedencia de nuestras aguas que, como es sabido, tienen su nacimiento en la sierra próxima, de donde vienen convenientemente arriadas.

El agua que utilizamos en Segovia —decía el Sr. Gila— podemos asegurar sin temor á equivocarnos, que es

casi destilada, y lo sería del todo si los Depósitos y el cánce de conducción de la misma, renuncen todas las condiciones convenientes para la potabilidad.

En esto estriba, pues, su pureza absoluta.

Pasó después á ocuparse de la segunda parte del tema, esto es, de la atmósfera, que analizó con verdadero lujo de detalles, demostrando grandes conocimientos como naturalista.

En Segovia, decía el sabio maestro, tenemos cuantas condiciones son garantía de un ambiente puro, pues no existen grandes industrias que con las emanaciones de sus chimeneas vicien el aire, estando en cambio á una altura de 1000 metros sobre el nivel del mar de Alicante, contando con una importante extensión de pinares, que como es sabido, purifican de un modo notable el aire.

No obstante existen en Segovia algunos lugares malsanos, que como los Lavaderos, Peladera y otros, son origen de abundantes enfermedades á causa de hallarse aguas estancadas en las que se congregan infinidad de mosquitos y otros insectos nocivos que son portadores de las distintas especies de fiebres.

Extendióse después en atinadas consideraciones sobre los grandes perjuicios que ocasionan á la salud los charcos y basureros que amenazan constantemente con sus miasmas, y con ejemplos que vemos á diario demostró las lamentables consecuencias que produce el polvo atmosférico que en el ambiente respiramos.

Mostró la necesidad de trabajar todos en pró de la higienización pública y doméstica y de todo lo cual se ocuparán ora labores sucesivos.

Trató después de la situación de Segovia, la cual se halla en una vertiente de la cordillera Carpato-vetónica, y debido á la dirección de nuestro sistema orográfico encuentran verdadera oposición en nuestras montañas las corrientes de viento, por lo que las tempestades se pasan de largo y sólo disfrutamos brisas de montaña que en ocasiones por efecto de los ascensos y descensos de presión atmosférica se convierte en ciclones y tronados.

Está, pues, situada Segovia, expone el orador, entre los 40° 57' 03" 6 latitud N, y los 0° 26' y 24" longitud O, contados del meridiano de Madrid; resultando de aquí por consiguiente que, nuestros relojes llevan un atraso con respecto á lo de Madrid de un minuto y cuarenta y cinco segundos. Después de analizada la situación de Segovia, su altitud, y las condiciones del aire y de sus aguas, desmiente la fama que algunos dan á Segovia de húmeda y malsana, demostrando con las cifras indicadoras de presiones lo que en realidad es el clima de Segovia.

«El barómetro, según observaciones hechas en nuestra Estación Meteorológica, marca 678<sup>mm</sup> próximamente; el termómetro 12'5 decimas por término medio; 39'05 décimas la temperatura máxima y 13' la mínima y el higrómetro 65'8 por término medio.»

«La lluvia en Segovia oscila entre 500<sup>mm</sup> y 600<sup>mm</sup>; la evaporación de 1<sup>mm</sup> á 7<sup>mm</sup>, siendo el término medio de 5<sup>mm</sup> á 5 décimas; y por último los vientos dominantes son los de N. O., O., S. O. y N. E., pues raras veces nos visitan los vientos Norte y Sur.»

«De todo lo cual resulta la siguiente clasificación del año. De los 365 días son, despejados, 200; nubosos, 39; cubiertos, 76; y de los nubosos y cubiertos tenemos de lluvia 116 días, de llo-

vizna, 25 id.; niebla, 27; rocío, 14; escarcha, 15; nieve, aunque variable, de 20 á 30 días; granizo, 7; tempestad, de 15 á 20.»

Este es el estudio más aproximado del tiempo en Segovia toda vez que estos datos son, como dice el Sr. Gila el resultado de treinta años de observaciones.

¿Está, pues, justificado que se le achaque á Segovia un clima excesivamente frío y á la par húmedo?

Los datos anteriormente enunciados nos dicen que Segovia, por el contrario, es seca, y que su clima aunque frío no supera al de Madrid al que tan buena fama dan algunos.

En resumen; que en Segovia disfrutamos un invierno crudo y largo, pues apenas si conocemos la primavera propiamente dicha y ésta, además es inconstante; gozamos de un verano corto y agradable, puesto que en Segovia no se conocen esos calores sofocantes de otras regiones y por último nuestro otoño es seguro, apacible, encantador, de sol radiante y cielo despejado que convierte á Segovia en un paraíso.

Estas fueron las últimas palabras del ilustrado conferenciante, cuya meritoria labor en pró de la ilustración del obrero, es elogiada por todos los amantes del buen nombre de Segovia.

El Sr. Gila fué muy aplaudido y felicitado por su hermosa é interesante conferencia.

## Soneto

Subo, con tan gran peso quebrantado,  
por esa alta, empinada, aguda sierra,  
que aun no llevo á la cumbre, cuando  
yerra

el pié, y trabuco, al fondo despeñado.  
Del golpe y de la carga maltratado  
me alzo á pena, y á mi antigua guerra  
vuelvo; más qué me vale que la tierra  
misma me falta al curso acostumbrado.

Pero, aunque en el peligro desfallezco,  
no desamparo el peso, que antes torno  
mil veces á cansarme en este engaño.

Crezca el temor y en la porfía crezca,  
y sin cesar, cual rueda vuelve en torno,  
así revuelvo á despeñarme al daño.

FERNANDO DE HERRERA.

## RECORTES Y LECTURAS

### Cálculos de un millonario

Un millonario inglés, excéntrico como casi todos los ingleses, y desocupado como la mayor parte de los millonarios; ha tenido la paciencia de formar cálculos respecto á lo que puede hacer con su dinero.

La fortuna que ha logrado realizar es de 25 millones de francos, ó sea un millón de libras esterlinas.

Podría, según sus cálculos, gastar un billete de 100 francos cada minuto, durante diez horas consecutivas cada día y en el curso de un año; aún le quedaría un pique de tres millones para poder vivir.

En monedas de oro de 25 francos podía formar un tapiz que cubriera el suelo de sus habitaciones, comprendiendo la cocina, escalera, vestíbulo, corredor y hasta el Water-closet.

Para trasladar dicho tapiz de un punto á otro serían necesarios cien hombres robustos, capaz cada uno de cargar 150 libras de peso.

Sólo los millonarios pueden pensar en esta clase de cálculos, y vean ustedes cómo para algo han de trabajar más ellos que nosotros.

Para calcular los billetes que puede gastar un periodista hasta que se le agote el capital, no hay que emplear el tiempo que en sus cálculos habrá gastado el millonario inglés.

### El último «chío»

El último «chío» en ciertas ciudades de América consiste en decorar los perros falderos con alhajas, algunas de las cuales alcanzan un precio muy elevado.

Jeané Brookman, una actriz, acaba de hacer agujerear las orejas de su perro favorito, y le ha puesto un par de botones de brillantes; además, en cada pata lleva un brazaletes y un collar de 500 dollars en el cuello.

Un joyero de Broadway ha puesto el siguiente cartel sobre su tienda: «Alhajas para perros.»

Es de esperar que esta costumbre hará prosperar la pequeña industria de encontrar perros extraviados.

### Ladrón original

En Budapest, ha sido detenido recientemente un ladrón cuyo método de robar no era poco original.

Llegó un día á un sitio de la población, seguido de obreros y utensilios. Con gran tranquilidad hizo desempear toda una calle.

Dijo aquel á los municipales que se hallaba encargado de renovar el pavimento, y los agentes se cuidaron con gran solicitud de alejar á los transeúntes para facilitar el trabajo de aquel.

Acto seguido, el ingenioso ladrón revendió los adoquines que acababa de extraer gracias á la credulidad de los agentes del Municipio.

### El peso de los años

Sabíamos ya que los viejos se contraían y que á la edad de setenta y cinco años, la estatura de un hombre disminuye en unos setenta y cinco milímetros.

Pero he ahí que un sabio, el doctor Parisot, nos hace saber que con la vejez el peso del cuerpo disminuye sensiblemente.

Los años dan ligereza. ¡Quién lo habría de pensar!

El hígado, cuyo peso es de unos 1.500 gramos en los adultos, no pesa más que de 800 á 900 gramos en los viejos.

El cerebro, pierde, en promedio, unos 150 gramos.

El riñón, en el adulto, pesa 170 gramos y 100 tan solo en el anciano.

Hasta el pulmón disminuye por mitad, de 200 gramos en los adultos, á 100 en los viejos.

Sin embargo, conviene hacer notar una excepción para el corazón, que en los viejos pesa 100 gramos más que en los jóvenes.

De manera que los años, en lugar de pesar en los hombres, les aligeran de peso.

¡Quién lo creyera!...

## De provincias

### De Jerez

En vista de la considerable subida que ha alcanzado el pan, el alcalde ha reunido á los fabricantes rogándoles bajasen el precio, ya que no hay causa para que se eleve.

La reñión duró dos horas y no se ha podido llegar á un acuerdo.

El Alcalde concluyó diciendo á los panaderos que si para el lunes no han rectificado de conducta, ordenará á los hornos militares elaboren para el público por cuenta del Municipio.

### La causa del «Franco»

La denuncia presentada por Mohedano, se refería al rumor público circulante hace tiempo, de que un médico amigo de Mañoz Lopera facilitaba á éste pequeñas dosis de veneno, á fin de que muriera antes del juicio oral.

El rumor carece de fundamento.

Es posible que en el acto de la vista surjan complicaciones.

El fiscal del Supremo ha ordenado se prohiba á los periodistas hablar con los procesados y fotografiarles.

### Una desgracia

En una casa de campo del pueblo de Urea (Castellón), la niña Teresa Biles cogió una pistola, disparándose en el momento que su hermana Francisca trataba de quitársela, resultando ésta con una herida en la cabeza que la produjo la muerte instantánea.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España,  
Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las *Tos, Asfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza.*  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### OPOSICIONES Á CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se reparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mutuo, á los autores en Madrid, Corredora Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

### JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Grippe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

### Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Concusión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIERNE y en todas las Farmacias.

### REGENERADOR DE LA SANGRE

### HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia; el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos ó Irregularidad de la menstruación.

Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido, ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Asegure el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

### Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

### MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños endeclados, linfáticos y que se resfrían con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

EN LA IMPRERTA

Grabador Espinosa, número 1

**Una conferencia con Witte, el hombre del día en Rusia**

Así cuenta Hedemá, el periodista francés, una interesante impresión recibida de Witte.

«En el pasado Septiembre—dice—paseaba yo con M. Witte sobre la cubierta del barco que le traía á Europa, después de la conferencia de Portsmouth. Antes de abandonar el diplomático que iba á entrar como verdadero triunfador en su país, nos acercábamos á Cherburgo, y quisiera saber de boca del mismo M. Witte lo que pensaba cerca de la crisis que pasaba el imperio ruso y del porvenir que creía probable para su patria. Me respondió gravemente: «Preveo grandes dificultades y grandes dolores.»

Estas palabras me suplicó Witte que no las hiciera públicas. Pero ahora que se ha cumplido la triste profecía, bien puede serme permitido el que recuerde aquella frase del gran hombre de Estado, y haga mención de los remedios que proponía el que hoy acaba de ser llamado para dirigir los asuntos públicos de Rusia. Este remedio era el siguiente (y son sus mismas palabras): «La libertad en el más amplio sentido de la palabra.»

Algunos periódicos que habíamos recibido en Plymouth algunas horas antes, decían que M. Witte sería nombrado presidente del futuro Consejo de ministros.

—¿Qué saben ellos?—me dijo cuando se los enseñé.—Lo que yo quisiera es descansar. Cuando haya dado cuenta al emperador de mis gestiones, emprenderé un viaje á Italia, en donde pasaré algunos meses, y después me retiré á la pequeña propiedad que poseo en Rusia. Solo por obediencia á mi soberano me encargaré de asuntos políticos.»

En otra ocasión, hallándonos en su habitación del hotel de Portsmouth, hablando de cosas indiferentes, le pregunté su parecer respecto de cual debía ser la primordial cualidad de un hombre de Estado en Rusia. M. Witte me dijo así:

—La primera calidad de todo hombre de Estado, sea ruso, alemán, ó inglés, es la voluntad. Un hombre de Estado, que tenga una voluntad tenaz, nunca hará nada útil ni bueno sino tiene el don de saber sentir en el momento preciso, lo que desea la opinión; el verdadero hombre de Estado es el que sabe tomar el pulso á su pueblo; el que no tenga estas facultades ha de fracasar irremisiblemente.

El pasado y el presente son eloquentes testigos de que el conde Witte posee las dos grandes cualidades necesarias para ser un hombre de Estado de veras.

Durante los dos meses de relaciones constantes con él en Portsmouth, y durante nuestros recientes viajes por el mar y por Europa, tuve diferentes ocasiones para cerciorarme de que el conde Witte estaba, de corazón, al lado del partido liberal ruso. El grandísimo afecto que siente por el czar (pues M. Witte adora á Nicolás II), le impedía significarse más, ó hablar con sus amigos en tal sentido.

El conde Witte es un hombre de una probidad excepcional. Sus mismos enemigos lo confiesan así. De su carrera, me habló él mismo del siguiente modo: «He sido ministro de Hacienda en Rusia durante once años. Me han sido hechas toda suerte de proposiciones que siempre he rechazado. Actualmente carezco de fortuna.» Y luego de algunos instantes de silencio, añadió con acento de grave satisfacción, alzando sus brazos: «Con estas manos y mi cerebro, pienso seguir como hasta aquí, ganándome el sustento.»

La historia nos enseñará que el conde de Witte puede ganarse, no solo su vida, sino la de una nación entera.

**Globos dirigibles**

La navegación aérea es un problema que los hombres de ciencia plantean adoptando fórmulas diversas, pero los prácticos aventureros solo aciertan á poner en evidencia las dificultades de la solución.

Con los globos dirigibles demandan la atención de las gentes los aerostáticos, que son también globos libres alguna vez utilizados en rasgos de pasmoso atrevimiento para viajes desde Francia á Rusia ó desde Europa al continente africano, desafiando el peligro de los mares.

Uno de los graves inconvenientes que dificultan la marcha de los globos libres es por consecuencia de la lluvia. Otro depende especialmente, de los bruscos cambios de temperatura.

El ingenio de los aeronautas ha inventado algunos aparatos que tienden á evitar molestias ó los riesgos que se derivan de la inoportuna acción de la humedad.

La lluvia aumenta el peso del globo y formando chorros de goteras inunda la barquilla. Un paraguas adaptado en la parte superior del

globo en forma de cono, favorece la caída del agua dándole inclinación de manera que no escurra sobre el aeronauta. También se puede conservar la forma esférica del globo ciñéndole una faja de desague para parte de su mayor anchura y de este modo la falda colgante parece una especie de cortina circular, de la cual se desprenden en dirección perpendicular las gotas sin converger hacia la barquilla.

El rápido enfriamiento del aerostato determina el desequilibrio que le hace descender y obliga á la pérdida de lastre. Esta es la causa principal de la corta dirección de las ascensiones.

Un abrigo se ha ideado con objeto de conservar la tensión del gas en buena temperatura. Consiste en revestir con una camisa de muselina ligera que hace el papel de aislador y protege el gas contra las alternativas de la temperatura, para que el aerostato se mantenga en la zona de navegación.

Peró tanto los paraguas como las camisas protectoras, en sus recientes aplicaciones no han logrado satisfacer cumplidamente los fines á que se destinan.

DR. TREVILLER.

**OFICIAL**

**GOBIERNO MILITAR**

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY  
Servicio para mañana

Presidente de la Junta de Subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Amalio Piró.

Hospital y provisiones, cuarto capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guardia.

**Diario religioso.**

Santos del día 7

Santos Prodocimo, Herculano, Amaranio Martures, Santos Nicandro y Esiquio Diacono.

SAN FLORENCIO OBISPO

Fué este santo ilustre por su nacimiento, pero mucho mas por el desprecio que hizo desde su juventud de las riquezas y vanidades del mundo. Miraba con horror las delicias de esta vida; y como desease huir del contagioso aire de la corte para conservar su inocencia, abrazó el religioso en la esclarecida orden de San Benito, y luego se dedicó á la predicación del evangelio y conversión de los gentiles en compañía de Arbogasto y otros dos monjes, quienes recogieron mucho fruto en la Alsacia y provincias comarcanas. Fué nombrado obispo de Strasburgo por muerte de su compañero Arbogasto, cuya dignidad desempeñó con

gran celo y mucha prudencia. Doce años ejerció el oficio pastoral, habiéndole llevado el Señor á su santa morada el 7 de Noviembre del año 675

**HERNIAS**

(Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid.

Prado, 22.

CONSULTA MEDICA ESPECIAL en Segovia los días 10 y 11 de Noviembre, para el tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta, de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once mañana á seis tarde en el Hotel Burgalesa, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene, hace tiempo aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en segovia los días 10 y 11 de Noviembre en el Hotel Burgalesa.

En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista.

Prado, 22.

**Gran Gabinete Mecanoterápico**

DE MADRID

á cargo de D. A. Ortega.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopedicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

**MERCADOS**

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada, de 27 á 28 reales fanega.

Centeno de 30 á 31 id. id.

Algarrobas de 32 á 33, id. id.

Trigo de 46 y 47 id. id.

Añejo de 50 á 51, id. id.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 40 fanegas de trigo pagándose á 47'00 reales las 94 libras

Peñafiel

Los precios que han regido, en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 31 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega.

Arevalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47 y 48 reales las 94 libras castellanas.

Cebada, á 31. id.

Algarrobas, á 35 id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza á 47 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 50 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'25 reales las 90 libras.

Barcelona

Se ha vendido trigo de Valladolid á 47'50 reales, y Aranda á 48.

Han llegado 21 vagones de trigo.

Han llegado 7.480 toneladas de trigo.

Hiosco

Precios que han regido en este mercado

Trigo, á 45 y 45'50 reales las 94 libras.

Cebada, á 28 reales fanega.

Tendencia del mercado, sostenida.

Roa

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 47 reales, fanega.

Centeno, á 32.

Cebada á 30.

Vino tinto á 13 reales cántaro, claro, fino á 14 idem.

**ESTACION METEOROLOGICA**

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de hoy

Barómetro reducido á 0°..... 667'79

Temperatura del aire..... 3'4

Id. máxima del sol del día anterior..... 18'1

Id. id. á la sombra..... 12'2

Id. mínima en la noche última..... 2'0

d. id. á cielo descubierto..... 0'0

Dirección del viento..... SO.

Fuerza, aproximada..... Calma.

Lluvia ó nieve caída en las 24 horas..... 3mm.

Estado del cielo..... Cubierto.

**Venta**

Se venden 350 árboles de álamo negro próximamente, en el coto redondo, denominado de Colina, jurisdicción de Fuentesmilanos.

Para tratar, con Doroteo de Frutos, en el referido Caserío de Colina.



Imp. de los hijos de Santiaza

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (61)

JORGE OHNET

**UN ANTIGUO RENCOR**

TRADUCCION DE F. SARMIENTO

Roussel, Bobart se estremeció, pero echó á andar sin embargo. No tenía deseo alguno de retirarse. Pasaron por debajo de la ventana de Herminia, que aun estaba abierta, y Roussel se le reunió sin hacer una pregunta y sin que pareciese que había reconocido á Bobart. Atravesaron el parque, pero en vez de dirigirse hacia el foso, llegaron á una puerta practicada en el muro. Bobart la abrió y á cincuenta pasos vió un coche que estaba parado en la esquina de un camino de travesía. Al llegar á la cabeza del caballo, un hombre que guardaba el coche, se adelantó y dijo:

—¿Está aquí la señora?

—Aquí está, respondió Roussel que habló entonces por primera vez.

—Suba usted, señores.

Herminia se disponía á poner el pié en el estribo; pero el tutor de Mauricio, cogiéndola por el talle, la atrajo hacia sí y con emoción que se comunicó á la joven, dijo:

—Ahora que está usted libre, niña querida abracémonos.

Se volvió otra vez hacia Bobart, y, con voz muy tranquila, añadió:

—Adios, Bobart; estoy tan contento, que olvido todas sus canaladas. Pero no abuse usted de mi benignidad para volver á las andadas, porque en ese caso, no seré ya tan indulgente. ¡Mis recuerdos á Clementina! Subió y el coche partió al trote de caballo que podía correr diez y ocho kilómetros por hora.

Bobart muy corrido, emprendió el camino del castillo, murmurando: «Y ahora, ¿qué voy á hacer? ¿Conviene despertar á la señorita Guichard? ¿Conviene esperar á mañana para darle la fatal noticia? Si la despierto, noche toledana... pero si no la despierto, me acusará de falta de celo... Ahora no hay que esperar que separe á Herminia de su marido nada que á dos jóvenes con una aventura corrida así, en común. Mauricio resulta embebecido por su prestigio novelesco; ¡ha conquistado á su mujer!... ¡Vaya usted á quitársela ahora! Herminia se dejaría morir de hambre, se ahorcaría con sus cabellos, se arrojaría por la ventana, abortaría todo el

barrio, mejor que seguir por segunda vez á la señorita Guichard. El negocio está perdido, absolutamente perdido. Clementina está derrotada en toda la línea... ¡Falta saber como tomará la cosa! Si se enfada, puede desheredar á su sobrina, y entonces yo recobro la herencia... ¡que vale la pena!... Así pues, debo mostrar un gran celo en estas circunstancias; todo hace creer que recibiré la recompensa con el tiempo.»

Durante este monólogo, se acercó al castillo. Sin vacilar, fué á la campana que servía para llamar á comer y, tocando vigorosamente, rompió el silencio de la noche con un repique rabioso. Al cabo de un instante aparecieron luces en los corredores y se mostraron en las ventanas formas inquietas.

—¿Qué hay? preguntó el criado.

—¡Llame usted á la señorita, despiértela! gritó Bobart; con voz entrecortada de intento.

—¿Hay fuego en el castillo? preguntó imperiosamente Clementina, que apareció en chambra y gorro de dormir. ¿Qué significa ese ruido, Bobart?

—¡Ah! buena y querida amiga, balbuceó el abogado, ¿qué suceso!

—Pero ¿que, qué ha sucedido? Había pues, en vez de gimotear!

—Pues bien... ¡Tu sobrina ha partido!

—¡Ha partido! exclamó la señorita Guichard.

¿Pero cómo? ¿Por dónde?

—Como su marido; por la puerta.

—¡Ven aquí! ordenó la solterona; y levantando la cabeza hacia los criados, que estaban asomados á las vetanas del piso superior añadió: «¡Vosotros, volved á acostaros!»

Todas las ventanas se cerraron y reinó de nuevo el silencio: Bobart trepó por la escalera, y á penas llegado al descansillo, la mano convulsa de Clementina le atrajo hacia el saloncillo.

—¡Ahora... veamos, Bobart; ¿qué es eso que dices ahí?... ¿Herminia?

—Se ha marchado con Mauricio hace un cuarto de hora.

—¡Corramos! Los alcanzaremos...

—Tienen un caballo demasiado bueno para eso...

—Pero, ¿quién les ha habierto la puerta? gritó Clementina con desesperación.

—Ellos mismos se la han abierto.

—¿Y Mauricio estaba en el castillo?

—Y por poco me estrangula.

—¿Dónde le has encontrado?

—En el piso bajo. Su mujer estaba con él.

—¡La infame!

—Se arrojó sobre mí de improviso y no puede defenderme.

**Málaga Inundada**

A causa del aguacero que ha caído durante todo el día, ha experimentado extraordinaria avenida el Guadalmedina.

El Arroyo del Calvario también ha inundado la calle de la Victoria, arrastrando gran cantidad de tierra y maleza hasta la plaza de la Merced y calle de Granada. Muchas tiendas se han visto inundadas, teniendo que ser auxiliados los vecinos.

En la calle de Larios, en una casa en construcción, la fuerza del agua ha producido un derrumbamiento.

Órtese que han ocurrido algunas desgracias personales, pero aun no hay nada confirmado.

**Dosgracia**

Dicen de Villanueva del Arzobispo que un individuo que guiaba un carro entre la carretera que va de Villacarrillo á Castellar, tuvo la desgracia de caerse de él y ser cogido por una de las ruedas, quedando muerto en el acto.

Por pertenecer el sitio de la ocurrencia á Villacarrillo, fué trasladado el cadáver á su depósito judicial.

**León**

En la Magdalena ha ocurrido un incendio que redujo á cenizas dos pajaros, que se hallaban llenos de yerbas y patatas.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio se calculan en 1.500 á 2.000 pesetas.

**Teatro Miñón**

Las funciones del Teatro Miñón, se cuentan por llenas.

Las del sábado y el domingo han estado tan concurridas como las anteriores y los artistas, todos, sin distinción, han obtenido nuevos aplausos.

Las Sras. Carrasco, Sisto, Plá y Flores, cada noche trabajan mejor. Las tablas del escenario Miñón los van siendo conocidas y cada vez, desde ellas, conquistan más aplausos.

Los Sres. Orozco, Guerra, Valle, Espada y Porta se hallan en igualdad de condiciones.

Las obras puestas en estos dos días ya eran conocidas del público y esta compañía ha puesto «Doloretos» en sustitución de «Venus Salón» y «Carceleras», único estreno en Segovia.

Esta noche se verificará el beneficio de los Sres. Orozco y Guerra.

El programa es variadísimo y en él se ha procurado incluir todo lo que puede prestarle interés.

El Sr. Guerra cantará romanzas, el señor Espada dirá un monólogo y el señor Valle cantará jotas en cuyas canciones sobresale notablemente.

Dicen que es la última función de la temporada.

Si es cierto hay que reconocer que el público de Segovia pierde un centro de reunión que había hecho favorito.

Indudablemente el mérito de los artistas que forman la compañía Orozco y Guerra, conseguirá en todas partes éxitos artísticos y metálicos pues puede decirse, sin adular á nadie, que dicha compañía es de lo mejor que sale á provincias.

DIEGO GUEDES.

**Turégano**

**La feria de San Andrés. — Acuerdos del Ayuntamiento.**

Deseoso el digno Ayuntamiento de esta villa de que la renombrada feria que se celebra anualmente en los días del 30 del actual al cinco de Diciembre próximo, responda á lo que de sus tradiciones tiene derecho á esperar, piensa en la de este año «echar la casa por la ventana», y, al efecto, dicha Corporación municipal, de acuerdo con la industria y el comercio de la localidad, ha tomado importantes acuerdos relacionados con la renombrada feria, y entre otros, los que siguen:

- 1.º Arreglo general del afirmado de las calles, especialmente de las que afluyen al Real de la feria.
- 2.º Esmerada limpieza de abrevaderos y monda de caces.
- 3.º Limpieza diaria y general de

todas las vías públicas durante los días de feria, por una brigada de obreros.

4.º Subvención á una buena compañía de la Corte para dar varias funciones de teatro.

5.º Iluminación general por alumbrado eléctrico con 150 lámparas de diez bujías y arcos voltaicos en la Plaza Mayor.

6.º Cesión gratuita de terrenos donde se establezcan los puestos, cajones, rifas, cinematógrafo, etc.

7.º Música y bailes públicos.

Además, se gestiona dar dos grandes bailes en un elegantísimo y amplio salón y se establecerá un escrupuloso servicio de policía, de acuerdo con la Guardia civil que se reconcentre en los días de feria, y, tanto los feriantes como los vecinos, tendrán conocimiento oportuno de donde habrán de presentar sus denuncias y reclamaciones. Y por último, habrá reparto diario y reconocimiento facultativo de los géneros destinados al consumo.

Esto es lo que el Ayuntamiento ha acordado y no es poco. Se había pensado en fuegos artificiales, pero se ha desistido de tal proyecto atendiendo á que la época no es la más á propósito para ese festejo.

De otro acuerdo, importantísimo en extremo, tenemos conocimiento, y no le publicamos por no estar debidamente autorizados para ello; más desde luego podemos afirmar que tendrá gran resonancia y que será del agrado de las personas sensatas.

Vaya un aplauso á los individuos todos del Concejo, extensivo al vecindario en general, que tan bien dispuesto está á secundar sus deseos en honor de este pueblo y en beneficio de los forasteros. Así se administran los pueblos.

EL CORRESPONSAL.

Noviembre 4, 1905.

**Instrucción pública**

*Posesiones y ceses*

La maestra doña Aurora Ojeda, se ha posesionado de la escuela de Torreiglesias, habiendo cesado en ella doña Verónica Gil.

Doña Carmen García ha tomado posesión del cargo de maestra de San Miguel de Barañy.

Ha tomado posesión de su destino el nuevo maestro de La Salceda, don Frutos Barzal.

*Escuelas de adultos*

Han comenzado á funcionar las escuelas de adultos de Codorniz, Cerezo de Arriba, Ayllón, Navas de Oro, Garcillán, Sepúlveda San Cristóbal de la Vega y Turégano.

*Certificado.*

La maestra Doña Juana Hernangómez, ha remitido á la Junta provincial, un certificado de antecedentes penales.

*Presupuestos*

En la Secretaría de la Junta provincial se han recibido las propuestas escolares de Aldealengua, Valverde, Cobos de Segovia, Turégano, Aldehorno, Villaverde de Montejo, Villavilla, Sepúlveda, Valdeprados y Riaza.

Los maestros de Cañllar y Marazuela han entregado sus presupuestos á las Juntas locales respectivas.

EN LA AUDIENCIA

**UN HOMICIDIO**

Ante el Tribunal del Jurado, ha comenzado á verse hoy, la causa que por el delito de homicidio, se siguió en el Juzgado de Riaza, contra Juan Herrero López.

**El hecho**

Sobre las seis de la tarde del día 16 de Diciembre de 1904 sostuvieron una riña el hoy procesado y Severiano Asenjo, y entrándose el Juan en su casa se apoderó de una escopeta que tenía cargada y con ella hizo un disparo ocasionando á su adversario una herida en el muslo izquierdo, á consecuencia de la cual falleció el dicho Severiano.

**El Tribunal**

El Tribunal de derecho lo constituyen el presidente Sr. Medina, y los magistrados Sres. Armenteros y Moreno.

La acusación fiscal la sostiene don José González Torreblanca, y la defensa se halla á cargo del letrado señor Zamarriego.

**Examen de las pruebas**

Constituido el Jurado se dió principio al examen de las pruebas, comenzando por la declaración del procesado quien niega ser el autor de la muerte del Severiano, y atribuye ésta á un accidente casual, pues dice que la víctima se apoderó de la escopeta que él tenía y la golpeó en el suelo, con lo cual se disparó produciendo la herida que causó la muerte del referido Severiano, y también hace saber que éste le había dado con una cayada dos golpes antes de sacar él de su casa la escopeta.

Terminada esta declaración se suspendió la vista hasta mañana las diez de la misma.

**SUETOS**

**Teatro Miñón**

He aquí el programa para la función de hoy, beneficio de los Sres. Guerra y Orozco.

1.º «Los Charros.»

Gran éxito en el teatro de la Zarzuela de Madrid, estrenada por el señor Guerra.

2.º El hermoso monólogo, original del señor Catarineu titulado «La huelga de los herreros.»

A cargo del señor Espada.

3.º Gran certamen de jota, por el barítono don Joaquín Valle.

4.º Imitación de hombres políticos por el beneficiado señor Guerra.

5.º Estreno de la hermosa zarzuela «El húsar de la guardia.»

6.º En obsequio á los beneficiados, cantará el tenor señor Llanza el dúo del «Milagro de la Virgen» con la primera tiple Sra. Carrasco.

7.º El precioso zorticoico titulado «No te olvido», por el primer tenor señor Guerra.

8.º Última representación de la revista en un acto y cuatro cuadros, en prosa y verso «Congreso feminista.»

**Detenido**

El pastor y vecino de Castrillo de Duero, Francisco Alonso Vázquez, ha sido detenido y entregado al Juzgado de Membibre, por haber hurtado cinco reses lanares á José Muñoz, y dos á Mariano García, habiendo vendido dos de las primeras en 20 pesetas y cambiado las dos últimas en Fompedraza (Valladolid) por 40 cencerros.

Al detenido se le han ocupado 3 reses, el dinero importe de la venta realizada y los cencerros referidos.

**Licencias**

Se han expedido por el Gobierno civil de esta provincia, dos licencias de caza, á favor de D. Vicente Cuenca y D. Adolfo Gutiérrez.

**Sociedades**

*La Unión Mercantil*

Como habíamos anunciado, ayer noche tuvo lugar en esta selecta sociedad, la primera de las veladas que mensualmente celebra durante el invierno.

En ellas reinó el buen humor y se bailó hasta entrada la madrugada.

*El Pensamiento*

En el local de la sociedad «El Pensamiento», se celebró anoche una agradable velada, á la que concurrió bastante público.

Se pusieron en escena, la comedia «De potencia á potencia», «Roncar despierto» y un monólogo en verso titulado «Perdido», que desempeñó á la perfección el Sr. Travesí.

Todos los intérpretes de las obras, á gran altura y hasta otra.

**Pastoreo**

El vecino de Revenga, Mariano Pascual, ha sido denunciado ante aquel Juzgado municipal, por tener reses vacunas de su pertenencia, pastando abusivamente en un predio del sitio denominado «Santillanas»,

El 15 del actual se verificará la subasta del arriendo de ciertas especies de consumos en el pueblo de Villaverde de Iscar.

La noche del sábado tuvo lugar la inauguración del nuevo establecimiento que en esta población ha abierto el Sr. Brun.

El Sr. Brun es un acreditado comerciante que conocedor de los negocios sabe todo aquello que llama la atención del público.

En un espacio local ha hecho una elegante instalación de todo lo propio de la índole de su negocio.

La entrada es libre y bien pronto Segovia verá que no hay exageración en nada de lo que decimos.

El Sr. Brun obsequió con pastas y vinos á todos los que asistieron á la inauguración de *Actualidades* que este es el nombre del nuevo comercio.

La Alcaldía de Hontoria ha publicado un anuncio diciendo que en la piara del vecino de dicho pueblo, don Antonio Hernando Rincón, se hallan depositadas dos borregas que el día 22 se agregaron á dicha piara.

**Por los prisioneros**

*de los tagalos*

En breve aparecerá en el «Boletín oficial» de esta provincia un edicto del comandante de infantería D. Juan Valderrama, juez instructor del expediente que se sigue en averiguación de si aún quedan ó no en Filipinas españoles prisioneros de los tagalos.

En dicho edicto, se excita el celo de todas las personas que tengan noticias relacionadas con este particular para que presenten las pruebas justificadas que en uno ú otro sentido tengan, en la calle de Bailén, núm. 41, donde está el Juzgado de referencia.

**Palomar denunciado**

Ante el Juzgado municipal de Rapariegos, se ha presentado una denuncia contra un vecino por tener abierto un palomar.

**Disparos**

La Guardia civil del puesto de San Rafael, cacheó en el establecimiento de bebidas de Maximino Calvo, á los jóvenes pastores, Braulio Lopez, Braulio Cantalejo y Jesús Tapia, por suponerles autores de unos disparos hechos con arma de fuego.

El cacheo dió por resultado que se incautasen los guardias de una pistola de dos cañones que presentaba señales de acabarse de disparar.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

*Ses reales caja.*

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

4.40 tarde.

**Las Cortes**

*Congreso*

En el Congreso se aprueba el acta de Algeciras, sobre cuyo dictamen había emitido voto particular el señor Junoy.

Después se levanta la sesión hasta las ocho, por no haber labor sobre la mesa.

*Senado*

El Sr. Cavestany pide algunos documentos relacionados con la elección en Sequeros, por cuyo distrito fué derrotado como candidato á diputado á Cortes.

El Sr. Fajanes pide que se eximan los instrumentos científicos, considerados como grandes modelos.

También pide que se reforme el arancel en todo lo que á material científico se refiere.

El Sr. Lechegey promete estudiar el asunto con verdadero interés y hacer todo lo posible en beneficio de la ciencia.

El Sr. Alvarez Guijarro ocúpase con mucho detenimiento de los desastres cometidos durante la última

lucha electoral por el Gobernador civil de Santander.

Dice que estos desastres se han cometido á favor del Sr. Eguilior, el cual resulta un poderoso cacique.

El Sr. Eguilior contesta indignado á la calificación de cacique, y deja al señor García Prieto para que conteste por ser el que posee documentos.

El Sr. Montoro Ríos justifica la destitución de algunos alcaldes en el distrito de Santander.

Entrase en la orden del día.

Aceptan el cargo para que fueron elegidos algunos senadores, y otros nuevos prestan el acostumbrado juramento.

En estos momentos el Sr. Rodríguez San Pedro empieza á consumir el tercer turno en contra del mensaje.

**Los candidatos**

Se ha verificado hoy la proclamación de candidatos para concejales en Madrid.

Solo en el distrito de Chamberí, para cinco puestos, se presentan treinta y nueve.

Esta concurrencia hace temer que surjan serias dificultades y se espera que haya algún conflicto de orden público.

El Sr. Gálvez Holguín patrocina 49 candidaturas.

**Comisión de actas**

La comisión de actas trabaja activamente.

Esta mañana ha estudiado la de Almería y otras varias.

**Autorización**

El conde de Romanones ha autorizado el derribo de la valla del ferrocarril de Barcelona á Sarriá.

Este derribo había sido solicitado.

**No varían**

El mismo ministro de Fomento señor Conde de Romanones ha desmentido hoy que piensa llevar á Lérica las oficinas del canal de Tamarite.

Dichas oficinas continuarán donde ahora están establecidas.

**El viaje del Rey**

Telegramas que se han recibido de Magdeburgo dan cuenta de la llegada á dicha población del Rey don Alfonso.

El vecindario acogió con vítores la presencia del monarca español.

Al regio séquito se han unido varios generales comisionados por el Emperador.

Toda la comitiva ha salido para Berlín.

**De Rusia**

La información telegráfica que se recibe de Rusia es muy extensa.

De Odesa comunican detalles horriblos.

Dicen que la policía mutila bárbaramente á niños, mujeres y ancianos.

Desde los balcones se arrojan víctimas á la calle.

El tormento se aplica, sacando ojos y pinchando con clavos.

Muchas mujeres son abiertas en canal.

Con feroz ensañamiento, la policía remata á los heridos y á los mutilados.

Se descuartizan los cadáveres.

Los telegramas á que me refiero traen detalles de un horrible realismo que no se si la prensa española publicará.

Dícese que los muertos suman 3.500 y que pasa de 12 000 el de los heridos.

—En Libau una sección de infantería ha aniquilado por completo á un destacamento de cosacos.

—En Varsovia, las manifestaciones son dirigidas por luteranos.

**CAMBIOS**

Paris á la vista..... 28,00

Londres á la vista..... 00,00

G. Ocho